
Господь – Целитель 
И сказал: если ты будешь слушаться гласа Господа, Бога 

твоего, и делать угодное пред очами Его, и внимать заповедям 

Его, и соблюдать все уставы Его, то не наведу на тебя ни одной 

из болезней, которые навел Я на Египет, ибо Я Господь, 

целитель твой. (Исх.15:26) Интересно: если бы составить полный 

список всех существующих болезней на земле, сколько бы страниц 

это заняло? Хотя мои родители были врачи, они не смогли бы 

перечислить все эти болезни, а я тем более. Откуда же взялись 

болезни? Кто наводит их? Почему нет исцеления от всех болезней?  

О болезни говорится уже в третьей главе книги Бытие. Жене 

сказал: умножая умножу скорбь твою в беременности твоей; в 

болезни будешь рождать детей; и к мужу твоему влечение 

твое, и он будет господствовать над тобою. (Быт.3:16) Далее в 

Библии упоминается о многих болезнях. Итак, болезни появились в 

результате грехопадения человека, и теперь его испорченная 

программа даёт сбои в психике, иммунной системе, на уровне 

гормонов, ген и хромосомов. Болезни может наводить Бог, как 

наказание не только для грешников, но и для верующих, которые 

живут не по заповедям Христовым. Да испытывает же себя 

человек, и таким образом пусть ест от хлеба сего и пьет из 

чаши сей. Ибо, кто ест и пьет недостойно, тот ест и пьет 

осуждение себе, не рассуждая о Теле Господнем. От того 

многие из вас немощны и больны и немало умирает. Ибо если бы 

мы судили сами себя, то не были бы судимы. Будучи же судимы, 

наказываемся от Господа, чтобы не быть осужденными с 

миром. (1Кор.11:28-32)  

Болезни могут быть и от сатаны. Возьмём для примера 

проказу Иова. А вот пример из Нового Завета. Там была женщина, 

восемнадцать лет имевшая духа немощи: она была скорчена и 

не могла выпрямиться. Иисус, увидев ее, подозвал и сказал ей: 

женщина! ты освобождаешься от недуга твоего. И возложил 

на нее руки, и она тотчас выпрямилась и стала славить Бога. 

При этом начальник синагоги, негодуя, что Иисус исцелил в 

субботу, сказал народу: есть шесть дней, в которые должно 

делать; в те и приходите исцеляться, а не в день субботний. 

Господь сказал ему в ответ: лицемер! не отвязывает ли 

каждый из вас вола своего или осла от яслей в субботу и не 

ведет ли поить? сию же дочь Авраамову, которую связал 



сатана вот уже восемнадцать лет, не надлежало ли 

освободить от уз сих в день субботний? (Лук.13:11-16)  

Болезни бывают телесные, что приводит к немощи, то есть, 

бессилию. Это болезни как членов тела, так и внутренних органов. 

Болезни бывают инфекционные, то есть, заразные, что приводит к 

поражению не только данного человека, но и других, находящихся 

поблизости людей. Бывают болезни, связанные с умственными 

расстройствами. Таких людей называют душевнобольными. Там 

бывают не только физиологические поражения психики, но и 

бесноватость, одержимость злыми духами. А причиной всех 

болезней на земле является грех. 

Грех – не только причина всех болезней, но и сам является 

неизлечимой болезнью, ведущей к смерти. Притом действует он, 

как болезнь, одновременно во всех направлениях. Все знают, что 

наркомания, курение  и пьянство непременно приведут к какой-то 

болезни тела, например: печени или лёгких. Но этой болезнью 

заражаются миллионы людей друг от друга. Она же приводит и к 

психическим расстройствам: белой горячке, например. Греховные 

качества человека – злоба, ненависть, зависть, жадность, 

своенравие и многие другие приводят к гипертонии, инфарктам, 

инсультам, параличу, смертельным заболеваниям: раку, например. 

Это для нас образы, для того, чтобы мы поняли, насколько ужасен 

грех. Сам грех неизлечим как неизлечим и его родоначальник, 

сатана. Грех поразил дух человека, то есть, его способность 

общаться с Богом.  Дух человека переносит его немощи; а 

пораженный дух - кто может подкрепить его? (Прит.18:15) Но 

Бог говорит нам, что Он Целитель. Также Иисус называет Себя 

врачом. 

Проходя, увидел Он Левия Алфеева, сидящего у сбора пош-

лин, и говорит ему: следуй за Мною. И [он], встав, последовал за 

Ним. И когда Иисус возлежал в доме его, возлежали с Ним и уче-

ники Его и многие мытари и грешники: ибо много их было, и они 

следовали за Ним. Книжники и фарисеи, увидев, что Он ест с 

мытарями и грешниками, говорили ученикам Его: как это Он 

ест и пьет с мытарями и грешниками. Услышав [сие], Иисус 

говорит им: не здоровые имеют нужду во враче, но больные; Я 

пришел призвать не праведников, но грешников к покаянию. 

(Мар.2:14-17) Иисус исцелял многие болезни и воскрешал мёртвых. 

Как Он это делал – для нас остаётся тайной. Но как Он лечит 



грешников – для нас написано явно и просто. Прежде всего Иисус 

называет грешников больными, а затем предлагает им лекарство - 

покаяние. Здоровые же в лекарстве не нуждаются. Но таких людей 

на земле нет. От рождения мы все больны грехом. В медицине есть 

и понятие: врождённые болезни. Иисус же лечит не грех, а 

грешников. В медицине часто ослабляют симптомы болезни, но 

причину болезни устранить не могут, а болезнь таким образом 

консервируется, но не исчезает. Стоит прекратить приём лекарств и 

болезнь проявит себя в полной силе. Но Иисус лечит не так. Он 

желает удалить из грешника саму причину болезни, то есть, грех.  

Но давайте обратим внимание на лекарство. Покаяние – и всё? 

Некоторые очень дорого платят за лекарства и лечение, некоторые 

готовы сменить обстановку и климат для спасения жизни, и даже 

лишиться какого-то члена тела, чтобы жить. А тут – покаяние! 

Некоторые дотошные люди хотят знать состав лекарства, как оно 

действует, какие могут быть побочные эффекты? В этом можно 

уподобиться им. Итак, что такое покаяние? 

Это признание себя виновным в совершении каких-то 

недобрых дел и сожаление о содеянном. Как действует покаяние? 

Когда сатана влил в человека яд греха, то дух его тотчас же умер, а 

смерть тела наступила гораздо позже. Теперь это участь всех 

людей. Первые люди не поняли, что они умерли духовно. Но Бог 

отделил во времени смерть духа от смерти тела, чтобы продолжить 

жизнь на земле. Покаяние умерщвляет власть греха, если мы 

принимаем при этом прощение от Иисуса Христа. А без этого наше 

покаяние подобно покаянию Иуды. Прощение мы не получаем и 

Кровь Христа нас не очищает. На небе покаяние воспринимается 

так, как будто наш ветхий человек уже умер. Если же мы умерли 

со Христом, то веруем, что и жить будем с Ним, зная, что 

Христос, воскреснув из мертвых, уже не умирает: смерть уже 

не имеет над Ним власти. Ибо, что Он умер, то умер однажды 

для греха; а что живет, то живет для Бога. Так и вы 

почитайте себя мер-твыми для греха, живыми же для Бога во 

Христе Иисусе, Господе нашем. (Рим.6:8-11) Но злесь также есть 

разделение во времени. Власть греха сломлена, но грех ещё живёт в 

моём теле. Если бы на этом остановиться, то грех снова одолеет 

меня и будет полновластным хозяином. Но Господь через покаяние 

даёт нам рождение свыше, то есть новую духовную природу, 

которая и перейдёт в вечное Царство. Тело же с остатками греха 



умрёт в своё время. Но то скажу [вам], братия, что плоть и 

кровь не могут наследовать Царствия Божия, и тление не 

наследует нетления. (1Кор. 15:50) Новое, безгрешное тело мы 

получим на новой земле. Тогда уже никакого остатка греха в нас не 

будет, но новая жизнь со Христом проявит себя в полной силе. 

Силу же для новой жизни даёт нам Дух Святой, которого мы 

получаем в день покаяния и принятия спасения через Иисуса 

Христа. Но теперь в нас живут две природы: духовная и плотская. 

Сатана же искушает нас через нашу плоть, но теперь уже 

отдельными грехами, увлечениями или вредными привычками и в 

нас происходит борьба. Но мы должны понять, что теперь нам дана 

власть не только противостать греху, но и одержать победу над 

ним. А мы часто терпим поражение, потому что не осознаём силы 

этой власти и любим данный грех. Почему Бог допускает эту 

борьбу? Чтобы испытать нас: любим ли мы Его и хотим ли быть 

Ему послушными.  

Дети мои! сие пишу вам, чтобы вы не согрешали; а если бы 

кто согрешил, то мы имеем ходатая пред Отцем, Иисуса 

Христа, праведника; Он есть умилостивление за грехи наши, и 

не только за наши, но и за [грехи] всего мира. А что мы познали 

Его, узнаем из того, что соблюдаем Его заповеди. (1Иоан.2:1-3) 

Если мы действительно хотим избавиться от запинающего нас 

греха, то должны употребить то же лекарство – покаяние. Если мы 

при этом исповедуем данный конкретный грех, то он 

умерщвляется, но на этом месте должна появиться 

противоположная ему добродетель Христова. Лекарство нашего 

Врача уничтожает причину болезни, излечивает стопроцентно и не 

имеет никаких вредных побочных действий. 

Исцеляя нас от греха, Иисус готов исцелять и  наши болезни 

по плоти. Но исцеления могут не происходить из-за нашего 

маловерия и потому, что не поступаем по Писанию. Болен ли кто 

из вас, пусть призовет пресвитеров Церкви, и пусть помолятся 

над ним, помазав его елеем во имя Господне. И молитва веры 

исцелит болящего, и восставит его Господь; и если он соделал 

грехи, простятся ему. Признавайтесь друг пред другом в 

проступках и молитесь друг за друга, чтобы исцелиться: много 

может усиленная молитва праведного. (Иак.5:14-16) 

Наш организм имеет иммунную систему, которая защищает 

нас от многих болезней. Всякие болезнетворные бактерии никуда 



не исчезают, но окружают нас со всех сторон. Мы их вдыхаем, 

втираем, употребляем с водой и пищей, но не болеем. Нормально 

функционирующий организм способен противостать этому 

бактериальному фону, который нас окружает и уничтожить 

проникающие в него микробы и вирусы. Но если организм 

ослаблен нервным стрессом, недоеданием, чрезмерной физической 

нагрузкой или войной, то он не выдерживает этого обычного фона 

и поражается какой-то болезнью. Вирусы, бывшие как бы в 

законсервированном состоянии, активизируются и производят 

здоровеньких, энергичных и агрессивных потомков. Фон вокруг 

этого человека усиливается и более здоровые люди, находящиеся 

поблизости, его уже тоже не выдерживают и поражаются этой же 

болезнью. Так возникает эпидемия, казалось бы из ничего. Иисус, 

исцеляя нас от греха, даёт нам стойкий иммунитет от многих 

грехов. Но, как в обычной жизни человек может хорошо 

противостоять чуме, холере, лихорадке и другим ужасам, но 

заболеть простым гриппом, так и мы, если не бодрствуем, можем 

заболеть каким-то грехом. Этот один грех может поразить и 

умертвить нас, а также и окружающих нас. Не нужно обольщаться 

мыслью о том, что других грехов мы не делаем. Да, мы больны 

воспалением лёгких, но не холерой же или чумой. Но мы и умрём 

от воспаления лёгких, а не от холеры или чумы. Но если мы 

употребим то же самое лекарство – покаяние, то получим не только 

исцеление от данного греха, но приобретём и стойкий иммунитет 

против него. Будем же ревновать о том, чтобы иметь духовно 

здоровый организм, способный противостать фону греха, который 

нас окружает. 

 
 


